

# Vibrante fue el homenaje de la juventud a O'Higgins en Chillán

CHILLAN.— Una multitudinaria concentración de jóvenes fue la que se realizó frente a la Gobernación provincial de Ñuble, la que vino a cerrar con un broche de oro las celebraciones del natalicio del Padre de la Patria, general Bernardo O'Higgins, cuyos organizadores, el Frente Juvenil de Unidad Nacional, calificaron como de "extraordinaria".

La primera parte del espectáculo contó con la intervención del ganador del Festival de Viña del Mar, Roberto Valdés, quien, acompañado del conjunto electrónico "Los Cristales", hizo las delicias de los miles de asistentes al acto, que copaban todos los lugares adyacentes a la plazoleta de la Gobernación.

Posteriormente se hicieron presentes en la tribuna las autoridades presididas por el gobernador provincial de Ñuble, teniente coronel Hugo Sepúlveda Fuentes, a quien acompañaban el Ministro de Educación, contralmirante Arturo Troncoso y otras autoridades locales. El Ministro Troncoso, al dirigirse a la juventud, manifestó que lo hacía en representación del Presidente de la República, general Augusto Pinochet Ugarte, de quien cumplía el alto honor de transmitir a los jóvenes su afectuoso saludo.

## ETAPA DE RECONSTRUCCION

El Ministro de Educación manifestó entre otras cosas: "Nuestro país, que

vive una etapa de reconstrucción en la cual sólo queremos que todo el mundo vea en él un solo Chile y para todos los chilenos sin sectarismos de ninguna especie y en que sólo el amor a la patria y el mejor destino de ella, sea la meta que todos queremos alcanzar y ella se alcanza—a mi juicio— con dos pilares fundamentales, uno es la familia, la familia de la cual todo chileno forma parte, padre, madre, hijos y, enseguida, esta enorme juventud que es el futuro de la patria.

Destacada participación tuvieron los jóvenes Javier Leturia, presidente nacional del Frente Juvenil y Patricio Lynch, presidente del Frente de Unidad Nacional en Chillán, quien fue el encargado de tomar el juramento al solemne compromiso contraído con la patria, a los militantes de esta organización en Chillán.

"La tarea de la juventud —dijo en parte de su vibrante discurso el dirigente Javier Leturia— es restablecer valores morales que durante años han sido despreciados. Nuestra obligación es colaborar a la construcción de una nueva institucionalidad democrática, que sea capaz de hacer realidad nuestro anhelo de unidad nacional, y nuestra aspiración de poder disfrutar de toda la riqueza espiritual de la libertad, sin permitir que el marxismo o la demagogia socaven los cimientos de nuestra vida cívica, porque por experiencia sabemos que ello termina en el asalto al poder por parte de quienes sólo aspiran a abolir toda libertad. Nuestro papel es sacrificarnos por la verdadera justicia social, que fluya como la consecuencia realista de un

esfuerzo colectivo por alcanzar un más rápido desarrollo económico, sobrellevando la carga que ello implica con un sentimiento de efectiva hermandad".

Posteriormente Leturia agregó: "Por eso es que no podemos dejar de sentir un profundo dolor cuando vemos que en medio de la agresión exterior que el comunismo soviético y sus "compañeros de ruta" han desatado en contra de nuestra patria, se suman a ella hombres que no obstante estar revestidos de altas dignidades espirituales, han demostrado en estos días que parecen haber perdido todo vestigio de serenidad, moderación y buen juicio".

Más adelante, Leturia señaló: "Estamos ciertos que nuestra juventud sabrá mantener las convicciones cristianas que en su inmensa mayoría posee. Por encima del penoso espectáculo que algunas autoridades eclesásticas han brindado en estos días. El Frente Juvenil llama a la juventud chilena a no dejarse arrastrar por quienes desde extremismos fanáticos desean colocar a la espada de nuestros hombres de armas, contra la Cruz de Cristo, o contra la justicia del derecho y de la ley. La fe cristiana, la dignidad y el respeto que siempre han suscitado nuestras Fuerzas Armadas, y la convivencia ordenada y libre que nace del derecho, siempre han marchado juntas en la construcción y el progreso de Chile, y nadie debe permitir que hoy se pretenda contraerlas, porque una vez más nuestra patria las requiere unidas, cada una desde su esfera propia, para dar forma al Chile del mañana".

## ORIGEN DE SU APELLIDO



### Hoy: Calvo

Castellano, descendiente de Lain Calor, Juez de Castilla.

Algún tratadista remonta su origen hasta el patricio romano Calvo Atenedoro. Se extendió por toda la Península con la Reconquista. Una rama pasó a América enlazando en Cuba con el linaje de la Puerta y formando el de Calvo de la Puerta.

Linaje éste que recibió numerosos títulos honoríficos por Carlos III (1791).

Don Diego Calvo de Encalada y Orozco, alcalde de Santiago de Chile, fue creado marqués de Villapalma de Encalada el 10 de agosto de 1732.

(Extractado del Diccionario de Apellidos de I. de Atienza, página 522).



EL JEFE del Estado recibe el cariñoso saludo de uno de los "huasos" que desfilaron en su honor.



EL "PODER FEMENINO" también se hizo presente en el Parque Monumental de Chillán.